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amaah	 haji	 Indonesia	 tahun	 ini	 mendapat	 kabar	 baik	 karena	 kuota	 kembali	 100%,	Jbahkan	ada	sinyal	akan	ditambah	oleh	pemerintah	Arab	Saudi.	Tak	hanya	itu,	tak	ada	lagi	
pembatasan	 usia	 seperti	 tahun	 lalu.	 Namun,	 para	 jamaah	 tampaknya	 harus	 bersiap	

merogoh	 kocek	 lebih	 dalam.	 Rencana	 Biaya	 Perjalanan	 Ibadah	 Haji	 (Bipih)	 yang	 nanti	
dibebankan	 langsung	 kepada	 jamaah	 pada	 periode	 1444	 H/	 2023	 mengejutkan.	 Setiap	
orang	diusulkan	Kementerian	Agama	(Kemenag)	membayar	sebesar	Rp	69,19	juta,	angka	ini	
lebih	tinggi	73%	dibanding	2022	yang	sebesar	Rp	39,89	juta.	Maka,	bagi	yang	mendapatkan	
giliran	berangkat	di	2023	harus	membayarkan	pelunasn	sekitar	Rp	44	jutaan,	karena	semua	
jamaah	sudah	memiliki	setoran	awal	Rp	25	juta.	Menteri	Agama	Yaqut	Cholil	Qoumas	pun	
memiliki	PR	(pekerjaan	rumah,red)	berat.	Ada		sedikitnya	62.879	jamaah	haji	lansia	dalam	
antrean.	 Mereka	 tidak	 mungkin	 diberangkatkan	 sekaligus	 pada	 tahun	 ini.	 Selain	 itu,	
pemerintah	juga	akan	menyiapkan	petugas	khusus	bagi	kelompok	ini.

(Baca	Hal	11)

BPIH	usulan	dari	pemerintah		
Rp	98.893.009,11	(100%)

RENCANA BIAYA 
HAJI TAHUN 2023

Rincian:	
- Bipih (dibayar oleh jamaah) Rp	69.193.734,00	(70%)
-  Nilai manfaat  (dibayar pemerintah) Rp	29.700.175,11	(30%)

---------------------------------------------------------------------------------

Berikut	Komponen	Biaya	Detilnya
- Biaya penerbangan: Rp	33.	979.784
- Akomodasi di Makkah: Rp	18.768.000
- Akomodasi di Madinah: Rp	5.601.840
- Living Cost: Rp	4.080.000
 - Visa: Rp	1.224.000
 - Paket layanan masyair: 
Rp	5.540.109

Catatan:	Dengan	usulan	biaya	haji	Rp	69	juta,	maka	yang	harus	dibayarkan	

bagi	jemaah	yang		akan	berangkat	tahun	ini	adalah	44	juta.	Sebab,	semua	

jemaah	sudah	memiliki	setoran	awal	Rp	25	juta.
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Rumitnya Kasus Mafia Tanah

Mahfud MD Sebut Kadang Libatkan 'Orang Gede'

pengadilan."Rumit Pak, 
rumit, ya kalau yang gitu-
gitu ya tidak terlalu sulit, 
tapi kalau yang ini ini tadi 
bagaimana, ada tanah 
s u d a h  b e r p i n d a h  k e 
s e s e o r a n g ,  y a n g 
mengalihkan lurahnya 
sudah mati ,  lurahnya 
masih hidup, camatnya 
ya n g  m a t i ,  c a m a t nya 
masih hidup, berkasnya 
s u d a h  h i l a n g  k a r e n a 
kantor  kecamatannya 
pindah dan seterusnya 
seterusnya, begitu banyak 
masalah tanah di negeri 
ini," katanya.

Mahfud memaparkan 
sejumlah modus sengketa 
t a n a h  ya n g  m a ra k  d i 
masyarakat. Misalnya ada 
tanah masyarakat sudah 
bersertifikat tanah, tapi 
tidak diurus lagi sehingga 
diserobot oleh pihak lain 
secara tanpa hak.

S e l a i n  i t u 
permasalahan lainnya 

misalnya ada pihak yang tiba-tiba 
menjual tanah negara atau BUMN dan 
BUMD. Ternyata sertifikat tanah 
tersebut juga dimiliki oleh orang-
orang besar sehingga terjadi sengketa.

Permasalahan lain misalnya tanah 
yang dihuni oleh masyarakat secara 
turun-temurun tidak bersertifikat, 
tapi tiba-tiba terbit sertifikat hak atas 
tanah pihak lain sehingga orang 
tersebut yang sudah turun-temurun 
diusir.

"Ada lagi di dekat sini jalan tol Pak 
Basuki sudah menyiapkan uang ganti 
ruginya tapi tiba-tiba satu tanah ada 
yang sertifikatnya 3 jenis sehingga 
ketika akan diklaim tidak bisa, 
akhirnya uangnya dititipkan ke 
pengadilan. Bukannya nggak mau 
bayar karena ketika akan dibayar yang 
mana orang ada 3 yang minta. Ketika 
dibawa ke BPN, yang salah ini BPN-
nya. Nah yang begitu sudah mulai 
diselesaikan oleh Pak Hadi sekarang," 
katanya.

Sebelumnya, Menteri Agraria dan 
Tata Ruang (ATR)/Kepala Badan 
Pertanahan Nasional (BPN) Hadi 
Tjahjanto menegaskan bila dirinya 
serius memberantas mafia tanah dan 
tidak akan pandang bulu.

S e p e r t i  d i k e t a h u i ,  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
mengungkap ada 244 kasus mafia 
tanah di Indonesia selama empat 
tahun terakhir. Selain ratusan kasus 
mafia tanah itu, lembaga anti rasuah 
itu juga membeberkan ada 31.228 
ka s u s  p e r t a n a h a n .  R i n c i a n nya 
sebanyak 37 persen sengketa, 2,7 
p e r s e n  ko n f l i k  d a n  6 0  p e r s e n 
perkara.

"Saya akan tindak lanjuti terkait 
mafia tanah. Saya tidak main-main. 
Kalau memang terbukti saya dengan 
aparat polri, aparat pemda, kejaksaan 
juga akan menindak tegas," kata 
Hadi.(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA - Menko Polhukam, Mahfud 
MD menyebut masalah mafia tanah 
terkadang melibatkan 'orang gede'. 
Hal ini disampaikan saat menggelar 
rapat  kasus-kasus mafia  tanah 
bersama sejumlah tokoh dan pejabat 
negara, antara lain Eros Djarot, Denny 
Indrayana, Anwar Abbas, pejabat 
Kejagung hingga Kabareskrim Polri 
Komjen Agus Andrianto di Kantor 
Kemenko Polhukam di Jakarta, Kamis 
(19/1/2023).

"Milik pemerintah yang banyak, 
BUMN aset BUMD, menguasai tanpa 
hak, terkadang melibatkan orang gede 
yang juga memiliki klaim," kata dia.

Mahfud juga sempat menyinggung 
soal kasus dugaan penggunaan lahan 
HGU milik PTPN VIII tanpa izin oleh 
Pondok Pesantren Alam Agrokultural 
Markaz Syariah di Megamendung, 
Kabupaten Bogor. Pesantren itu milik 
Habib Rizieq Syihab.

Kasus ini sempat dilaporkan ke 
polisi. Laporan polisi yang dibuat 
PTPN VIII teregister dengan nomor: 
L P / B / 0 0 4 1 / I / 2 0 2 1 / B a re s k r i m 
tertanggal 22 Januari 2021, dengan 
terlapor Muhammad Rizieq Shihab 
selaku ulama dan Gabriele Luigi 
Antoneli selaku pastor.

"Misal yang saya sebut kasus PTPN 
yang tiba-tiba ada ponpes yang mewah 
sesudah dipersoalkan ribut karena dia 
sudah membeli. Setelah diteliti di 
pinggir-pinggirnya banyak orang gede 
yang punya tanah di situ, pensiunan 
menterilah, pensiunan jenderallah, 
mantan bupati, punya di situ. Rumit 
lagi masalahnya," tuturnya.

"Yang begini-begini tinggal PTPN-
nya. Tapi coba yang lain-lain gimana 
yang buat sertifikatnya, kepala BPN-
nya sudah mati, lurahnya yang buat 
s u k e t  s u d a h  m a t i ,  k a n t o r 
kelurahannya sudah pindah, dokumen 
hilang, semua, kan, tidak bisa kalau 
hukum kalau tanpa itu," sambungnya.

Mahfud mengatakan, masalah 

mafia tanah memang sangat rumit. Tak 
cukup hanya diselesaikan dengan 
beberapa pertemuan saja. 

" M a f i a  t a n a h  j a d i  p ro b l e m -
problem dalam pertahanan nasional 
kita karena banyak sekali masalah 
sehingga kita tidak cukup bertemu 1 
atau 3 kali, karena sangat rumit, 
h u k u m  y a n g  a d a  r u m i t  k a l a u 
dilaksanakan apa adanya," kata dia.

"Tapi kalau tidak diselesaikan 
secara hukum, susah sehingga saya 
berkesimpulan kenapa masalah tanah 
ini menjadi rumit? Pertama, karena 
mafia tanah itu melakukan mafianya 
dengan cara melanggar hukum, itu 
cepat sekali," lanjut Mahfud.

Butuh	Pengadilan	Khusus
Mahfud Md juga mengungkap 

kemungkinan Indonesia memerlukan 
pengadilan khusus tanah. Sebab, 
menurutnya, begitu banyak persoalan 
tentang sengketa tanah di Indonesia, 
sehingga diperlukan pengadilan 
khusus masalah pertanahan.

"Kemarin ada beberapa kali rapat 
di sidang kabinet ya kita mencoba 
'mengintodusir' mungkin kita perlu 
pengadilan tanah,  yang hukum 
acaranya, eksekusinya, inkrahnya dan 
sebagainya itu berbeda dengan hukum 
biasa. Mungkin... mungkin," kata 
Mahfud.

Mahfud mengatakan, meskipun 
ada pengadilan tanah, nantinya hasil 
keputusan pengadilan tersebut bisa 
s a j a  a k a n  d i g u g a t  l a g i  o l e h 
pengacara."Itu pun nanti bisa digugat 
lagi  oleh pengacara pengacara. 
Pengacara kan sering kali kalau ada 
gini, oh ini cara melawannya begini, 
cara melawannya begini," ujar Mahfud.

Mahfud mengatakan ada beragam 
permasalahan tanah di Indonesia. 
Misalnya ada sertifikat tanah yang 
dimiliki lebih dari satu orang sehingga 
a k h i r nya  b e r u j u n g  ke  g u ga t a n 
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Menko	Polhukam,	Mahfud	Md	saat	melakukan	rapat	terkait	mafia	tanah,	Kamis	(19/1/2023).	(Tangkapan	layar)

Tanah masyarakat dengan sertifikat hak atas 
tanah yang tidak dikuasai sehingga 
diserobot oleh pihak lain (masyarakat atau 
korporasi) secara tanpa hak. 

14 MASALAH MAFIA TANAH 
VERSI MAHFUD MD  

Tanah masyarakat dengan sertifikat hak atas 
tanah yang dikuasai oleh masyarakat lain tanpa 
bukti kepemilikan yang sah (bukti kepemilikan 
pihak lain berupa eigendom verponding letter c, 
girik, bukti pembayaran pajak) 

Tanah negara (BUMN) tiba-tiba ada yang 
menjual tanpa alas hak. 

Tanah yang dihuni oleh masyarakat secara 
turun -temurun (tidak bersertifikat) tetapi 
diperjualbelikan oleh pihak yang tidak 
berhak kepada pihak ketiga tanpa 
sepengetahuan penghuninya (setelah 
diadukan disuruh ke pengadilan). 

Klaim tanah adat/tanah ulayat di atas area 
tanah bersertifikat milik masyarakat. 
Masyarakat yang menuntut dipolisikan. 

Adanya "Kesalahan BPN/Kantor Pertanahan" 
Provinsi/Kota/Kab dalam melakukan 
penerbitan sertifikat hak atas tanah 
(kesalahan penentuan batas tanah, kesalahan 
pemetaan/plotting tanah, keabsahan 
dokumen penerbitan) yang mengakibatkan 
tumpang tindih area tanah antar masyarakat.

Adanya "dugaan pemalsuan sertifikat" hak 
atas tanah atau dokumen administrasi yang 
digunakan untuk penerbitan sertifikat hak 
atas tanah, sehingga menimbulkan tumpang 
tindih sertifikat hak atas tanah. 

Masyarakat menguasai tanah aset Pemerintah 
(BMN/BMD/aset BUMN) secara tanpa hak. 
Terkadang melibatkan orang kuat yang juga 
memiliki klaim (kasus PTPN-Ponpes).

 Terbitnya sertifikat hak atas tanah milik 
masyarakat di atas Tanah aset Pemerintah 
perolehan masa lalu (eigendom verponding, 
BAST, Penguasaan tanah eks Penjajah) yang 
sudah dicatatkan sebagai aset. 

Penguasaan masyarakat pada tanah aset 
Pemerintah yang tidak dilengkapi dengan 
sertifikat hak atas tanah (kepemilikan 
dengan dokumen Keputusan Panglima 
Angkatan Perang) atas tanah. 

Tanah aset negara (BMN/BMD/aset BUMN) 
yang telah bersertifikat hak namun 
diputuskan oleh pengadilan menjadi milik 
masyarakat tanpa disertai sertifikat hak atas 
tanah (alas hak masyarakat berupa Surat 
Keterangan Pembagian Tanah). 

Penguasaan oleh perseorangan yang melebihi 
batas yang diperoleh dengan cara membeli 
tanah masyarakat disertai ancaman, 
kemudian tanah tersebut dialihkan kepada 
pihak ketiga (pengembang properti). 

Pelapor justru dipidanakan dengan kasus 
penipuan atau tuduhan lain, sehingga kasus-
kasus aslinya hilang (Di KKP sudah ada 
surat dari BPN dan vonis tapi di ulur-ulur 
implementasinya setelah belasan tahun jadi 
kasus lagi).



DPR itu kan sejak awal periode 

sekarang ini, kami mengedepankan 

untuk bisa melaksanakan

pembahasan Undang-undang itu 

secara berkualitas, tidak 

terburu-buru, namun berkualitas 

daripada kuantitas." 

“ Saya meyakini pasti pimpinan 

sudah mendengar dan kita harapkan

minggu depan seharusnya itu sudah 

bisa diagendakan untuk dibawa ke 

rapat paripurna dan ditetapkan 

sebagai RUU inisiatif DPR. Nah, itu 

harapan." 

“ Saya sangat optimistis insyaallah 

kalau ini segera diparipurnakan, 

kita kirim ke presiden. Kalau yang 

tebal saja cuman butuh 10 hari, 

RUUTPKS, insyaallah ini seminggu 

selesai untuk kita tuntaskan." 

“ Dengan adanya dorongan dari 

bapak presiden, pembahasan RUU 

PPRT ini, saya juga optimistis 

bahwa ini bisa segera dijalankan 

dan mungkin dalam masa sidang ini 

bisa disahkan di paripurna." 

“
KETUA DPR RI 
PUAN MAHARANI 

ANGGOTA BALEG DPR RI 
LULUK NUR HAMIDAH

KETUA PANJA RUU PPRT, 
WILLY ADITYA 

ANGGOTA DPR FRAKSI PDIP 
PERJUANGAN, CHARLES HONORIS

KATA WAKIL RAKYAT SOAL RUU PPRT
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Soal Mandeknya RUU PPRT, 
Ketua DPR Berdalih Tak Buru-buru Demi Kualitas
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JAKARTA - K e t u a  D P R  R I  P u a n 
Maharani mengatakan pihaknya tak 
ingin terburu-buru mengesahkan 
Rancangan Undang-undang (RUU) 
Perlindungan Pekerja Rumah Tangga 
(PPRT). Puan mengklaim, sebelum 
m e n g e s a h k a n  RU U,  D P R  i n g i n 
memastikan semua isinya tak ada yang 
bermasalah. Selama ini, lanjutnya, DPR 
mengutamakan kualitas UU yang 
diterbitkan daripada jumlahnya. 

"DPR itu kan sejak awal periode 
sekarang ini, kami mengedepankan 
u n t u k  b i s a  m e l a k s a n a k a n 
pembahasan Undang-undang itu 
secara berkualitas, tidak terburu-
buru, namun berkualitas daripada 
kuantitas," jelas Puan saat ditemui di 
Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta 
Pusat, Kamis (19/1/2023). 

Dia  menjelaskan,  DPR ingin 
mendengar masukan dari seluruh 
elemen terlebih dahulu. Dia ingin RUU 
PPRT juga melindungi para pekerja 
rumah tangga Indonesia yang ada luar 
negeri bukan di dalam negeri. "Bukan 
hanya buat pekerja rumah tangga, tapi 
juga untuk pekerja migran Indonesia 
ke depan karena pekerja migran 
Indonesia kita kan bukan hanya di 
Asia, bukan hanya di Asean tapi ada di 
seluruh negara. Ini yang paling 
penting, kita evaluasi dan kita bahas 
kembali isi serta substansi dari RUU 
tersebut," ujar politisi PDI Perjuangan 
(PDIP) itu. 

Oleh sebab itu, dia belum bisa 
mematok kapan RUU PPRT akan 
disahkan. Menurutnya, dia harus 
menerima laporan dari komisi teknis 
terkait terlebih dahulu. "Saya juga 

harus mendapatkan laporan dulu dari 
komisi terkait dan baleg, sebenarnya 
substansi yang nanti akan dibahas 
seperti apa," ungkapnya. 

S e b e l u m nya ,  P re s i d e n  J o ko 
Widodo (Jokowi) menginginkan agar 
RUU PPRT segera disahkan menjadi 
UU. Apalagi, RUU PPRT sudah masih 
p r o g r a m  l e g i s l a t i f  n a s i o n a l 
(Prolegnas) 2023 DPR. Jokowi dia 
menjabarkan bahwa jumlah pekerja 
r u m a h  t a n g g a  d i  I n d o n e s i a 
diperkirakan mencapai 4,2 juta jiwa 
dan seringkali mengalami rentan 
kehilangan hak-haknya sebagai 
pekerja. 

“Sudah lebih  dar i  19  tahun 
Rancangan Undang-undang tentang 
perlindungan pekerja rumah tangga 
(RUU PPRT) belum disahkan. Hukum 
ketenagakerjaan di Indonesia saat ini 
t idak secara  khusus  dan tegas 
mengatur tentang pekerja rumah 
t a n g g a ,”  t u t u r  J o k o w i  d a l a m 
Keterangan Pers Presiden di Istana 
Merdeka, Rabu (18/1/2023).

Baleg	Harap	Diparipurnakan	
Pekan	Depan

Hal berbeda diungkapkan Anggota 
Badan Legislasi (Baleg) DPR RI Luluk 
Nur Hamidah. Pihaknya mendorong 
RUU Pekerja Rumah Tangga (PRT) 
untuk dibawa ke paripurna.  Ia 
berkeinginan RUU PPRT ditetapkan 
sebagai  RUU inisiati f  DPR usai 
Presiden Jokowi memprioritaskan 
RUU tersebut.

"Posisi sekarang RUU-nya itu ada 
di DPR karena memang ini inisiatif 

DPR. Makanya, kenapa kemudian 
pemerintah situasinya menunggu, 
t e t a p i  ya n g  s a ya  s u k a  k a r e n a 
pemerintah proaktif ya. Jadi proaktif 
untuk bisa menjemput bola," kata 
Luluk , Kamis (19/1/2023).

Luluk menyebut pada Juli 2020 
RUU tersebut sudah diserahkan 
kepada pimpinan DPR. Hanya, lanjut 
dia, belum ada kejelasan kapan 
pimpinan akan mengagendakan RUU 
PPRT untuk dibawa ke paripurna.

"Memang dari Juli 2020 sampai 
sekarang itu posisinya belum ada 
kejelasan kapan pimpinan ini segera 
menyepakati untuk diagendakan ke 
rapat paripurna. Kalau misalnya 
pimpinan menyepakati, tentu di dalam 
rapat Bamus itu kan perwakilan dari 
semua fraksi pasti akan disepakati 
menjadi agenda rapat paripurna gitu," 
tutur Luluk.

"Nah ini yang belum dan kita 
tunggu. Saya kira dengan adanya 
statement Presiden maka ini menjadi 
semacam lampu hijau dan sekaligus 
dorongan agar DPR segera punya 
sikap gitu. Jadi, kalau pemerintahnya 
sudah maju sekian langkah, masa iya 
DPR yang punya inisiatif masih tetap di 
posisi yang tidak bergerak dari 2020 
sampai sekarang," sambungnya.

Luluk berharap dalam seminggu 
ini ada pembahasan yang intensif dari 
pimpinan untuk mengagendakan 
p e m b a h a s a n  R U U  P P R T." S a y a 
meyakini pasti pimpinan sudah 
mendengar dan kita harapkan minggu 
depan seharusnya itu sudah bisa 
diagendakan untuk dibawa ke rapat 

paripurna dan ditetapkan sebagai RUU 
inisiatif DPR. Nah, itu harapan," 
pungkasnya.

Terpisah, Willy Aditya selaku 
Ketua Panja RUU PPRT membanding-
kan proses pembahasan RUU Tindak 
Pidana Kekerasan Seksual (TPKS) 
yang isinya lebih banyak dari RUU 
PPRT bisa diselesaikan dalam 10 hari.

"Saya sangat optimistis insyaallah 
kalau ini segera diparipurnakan, kita 
kirim ke presiden. Kalau yang tebal 
saja cuman butuh 10 hari, RUUTPKS, 
insyaallah ini seminggu selesai untuk 
kita tuntaskan," ujar Willy dalam 
konferensi pers, Rabu (18/1/2023).

Dalam kesempatan yang sama, 
Willy juga mengucapkan terima kasih 
k e p a d a  P r e s i d e n  J o k o w i  ya n g 
memberikan pernyataan komitmen 
pemerintah melindungi pekerja 
rumah tangga dengan meminta agar 
RUU PPRT segera  dituntaskan. 
Menurutnya, hal itu menunjukkan 
komitmen Jokowi dalam membela hak 
kaum marjinal dan kaum yang rentan 
terhadap pelanggaran hak asasi 
manusia (HAM).

Hal senada juga disampaikan oleh 
anggota DPR fraksi PDIP Perjuangan 
Charles Honoris. Ia yakin pernyataan 
Jokowi bisa mendorong RUU PPRT 
segera disahkan."Dengan adanya 
dorongan dari  bapak presiden, 
pembahasan RUU PPRT ini, saya juga 
optimistis seperti Pak Willy bahwa ini 
bisa segera dijalankan dan mungkin 
dalam masa sidang ini bisa disahkan di 
p a r i p u r n a , "  u j a r  C h a r l e s . 
(wid,rls,ant/dya)



SURABAYA – Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa secara 
resmi melantik Aries Agung Paewai 
S.STP. MM di Gedung Negara Grahadi, 
Kamis (19/1/2023) sore. Dengan 
d e m i k i a n  K e p a l a  B a d a n 
Pengembangan Sumber Daya Manusia 
( B P S D M )  J a t i m  i n i  re s m i  a ka n 
memimpin jalannya pemerintahan 
kota Batu.

Pj Walikota Batu Aries Agung 
Paewai mengaku akan langsung 
tancap gas menjalankan tugas yang 
t e l a h  m e n a n t i n y a .  I y a  j u g a 
menyatakan berkomitmen untuk 
menjalankan amanah yang diberikan 
oleh ibu Gubernur.  “Malam ini saya 
akan langsung ke Batu, karena besok 
akan ada menteri sosial,” katanya 
setelah pelantikan.

Dia juga mengatakan yang akan 
m e n j a d i  fo ku s  p e r t a m a  d a l a m 
k e p e m i m p i n a n n y a  a d a l a h 
menjalankan tugas dari pemerintah 
pusat, kementerian dalam negeri dan 
Gubernur Jatim untuk menjalankan 
r o d a  p e m e r i n t a h a n  s e l a m a 
kekosongan sampai Pilkada nanti. 

Program yang paling utama adalah 
Rencana Kerja Pembangunan Daerah 
(RKPD) di Kota Batu bisa berjalan 
dengan baik selama satu tahun ke 
depan sesuai dengan SK Kemendagri. 
D a l a m  w a k t u  d e k a t  p i h a k n y a 
berupaya agar Kota Wisata Batu bisa 
menjadi kota pusat wisata di Jatim 
y a n g  b i s a  d i k e m b a n g k a n  d a n 
dimajukan bersama. 

"Terpenting dalam setahun ini 
h a r u s  a d a  p re s t a s i ,  h a r u s  a d a 
peningkatan di dalam pembanguanan 
di Kota Batu. Kami berharap ada 
masukan dari masyarakat, DPRD, 
tokoh agama dan tokoh masyarakat. 
Saya malam ini langsung ke Kota Batu 
karena besok ada kunjungan Menteri 
Sosial dan Menteri Keuangan yang 
akan melaksanakan kunjungan kerja 
ke Kota Batu," tutupnya. 

Pelant ikan Aries  sebagai  P j 
Walikota Batu, berdasarkan Surat 
Keputusan Menteri Dalam Negeri No. 
100.2.1.3-63344 Tahun 2022 Tanggal 
2 7  D e s e m b e r  2 0 2 2  t e n t a n g 
Pengangkatan Penjabat Walikota Batu 
Provinsi Jawa Timur.  Pelantikan Pj 
Walikota Batu ini dilakukan karena 
masa jabatan Walikota dan Wakil 
Wa l i k o t a  B a t u  y a k n i  D e w a n t i 
Rumpoko dan Punjul Santoso telah 
berakhir pada tanggal 27 Desember 
2022. 

Sebelumnya, Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa telah 
menunjuk Sekretaris Daerah Kota 
Batu sebagai Pelaksana Harian (Plh) 
Walikota Batu Zadim Efisiensi yang 
merupakan Sekda Kota Batu sesuai 
Keputusan Gubernur Jawa Timur 
N o m o r  1 3 1 / 1 4 5 2 / 0 1 1 . 2 / 2 0 2 2 
tanggal 27 Desember 2022. Oleh sebab 
itu, di kesempatan tersebut juga 
dilakukan serah terima jabatan antara 
Plh. Walikota Batu Zadim Efisiensi 
kepada Pj. Walikota Batu Aries Agung 
Paewai.

D a l a m  a r a h a n n y a  d a l a m 
pelamtikan tersebut ,  Gubernur 
Khofifah berpesan kepada Pj. Walikota 
Batu untuk melanjutkan seluruh 
p r o g r a m  y a n g  t e l a h  b e r j a l a n . 
Utamanya pengembangan sektor 
wisata yang menjadi ikon dari Kota 
Batu. Selain itu ia juga berpesan agar Pj 
Wali Kota Batu memperkuat sektor 
industri kreatif. 

Menurutnya, jika sektor wisata 
terus dijaga dan dikembangkan, maka 
i a  y a k i n  j u g a  a k a n 
m e n d o n g k r a k  
perkembangan Kota 
Batu lebih pesat lagi. 
M u l a i ,  s e k t o r 
ekonomi, UMKM, 
hingga industri 
k r e a t i f  d i 
k a w a s a n 
Malang Raya 
d a n  J a w a 
Timur. 

"Apa yang 
m e n j a d i 
penguatan dari 
K o t a  B a t u  d i 
s e k t o r  w i s a t a 
yang selama ini 
d a n  m e n g u n g k i t 
pembangunan di Jatim 
t o l o n g  d i j a g a  d a n 
dikembangkan," tegasnya. 

Selain itu, Khofifah berpesan agar 
program-program pemerintah pusat 
terkait Proyek Strategis Nasional 
(PSN) berdasarkan Perpres 80 tahun 
2 0 1 9  y a n g  s e t i a p  t i g a  b u l a n 
progresnya  di laporkan kepada 
pemerintah pusat, harus dikawal 
dengan baik. 

Disampaikannya, bahwa salah satu 
program dalam Perpres 80 tahun 2019 
yang kini telah masuk tahap finalisasi 
adalah terbangunnya Pasar Induk 

Sayur dan Buah dan optimalisasi KEK 
Singosari yang akan menumbuhkan 
start up dan menjadi Silocon Valley 
atau daerah penghasil perusahaan 
teknologi di Indonesia. 

Khofifah memandang, jika Pasar 
Induk Sayur dan Buah rampung 
dilakukan di Kota Batu, maka dirinya 
optimistis akan mendongkrak sektor 
ekonomi di Kota Batu dan Jawa Timur. 

“Apa yang menjadi slogan Kota 
Batu selama ini sebagai Kota Wisata 

t o l o n g  d i j a g a  d a n 
dikembangkan. Karena jika 

s e k t o r  p a r i w i s a t a 
b e r g e r a k  a k a n 

m e n g g e r a k k a n 
b a n y a k  s e k t o r 
la innya sepert i  
p e r h o t e l a n , 
U M K M , 
t r a n s p o r t a s i 
s e r t a  s e k t o r 
industri kreatif 
di Jawa Timur," 
jelasnya. 

D i  h a d a p a n 
forkopimda Kota 

B a t u ,  K h o f i f a h 
menitipkan kepada 

Ketua DPRD,  Kapolres, 
Dandim hingga Kajari 

untuk senantiasa mendukung 
s e l u r u h  p r o s e s  o r g a n i s a s i 

pemerintahan. Kerjasama, sinergitas, 
kolaborasi diantara seluruh elemen 
strategis di Kota Batu jangan pernah 
berkurang. 

Gubernur Khofifah meminta Pj 
Walikota Batu segera berkolaborasi 
dan membangun kemitraan dengan 
seluruh element di Kota Batu terutama 
dengan jajaran eksekutif maupun 
legislatif. 

Khofifah menambahkan, di tataran 

Eksekutif  kolaborasi  di lakukan 
bersama Sekda beserta jajaran Pemkot 
Batu agar roda pemerintahan berjalan 
sesuai RKPD yang telah ditetapkan. 
Sementara di  Jajaran Legislatif 
terdapat kemitraan dengan DPRD Kota 
Batu yang diharapkan dapat tercipta 
pkeseimbangan dinamika politik di 
daerah.

“Kepala Daerah dan DPRD adalah 
mitra sejajar dalam menjalankan 
pemerintahan daerah,” tegasnya. 

Lebih lanjut disampaikan Khofifah, 
Sekda beserta jajaran Pemkot Batu, 
agar tetap memberi dukungan kepada 
Pj.  Walikota untuk melanjutkan 
p r o g r a m  p e m e r i n t a h a n  d a n 
pembangunan serta program lainnya 
yang bersentuhan langsung dengan 
p e m e n u h a n  k e b u t u h a n  d a s a r 
m a s ya ra k a t .  I n i  p e n t i n g ,  a g a r 
pelayanan masyarakat bisa berjalan 
optimal. 

Secara khusus kepada Walikota 
Batu dan Wakil Walikota Batu masa 
j a b a t a n  2 0 1 7 - 2 0 2 2 ,  D e w a n t i 
Ru m p o ko  d a n  P u n j u l  S a n t o s o , 
Khofifah berharap agar Pj. Walikota 
Batu tetap bersambung program, 
koordinasi, komunikasi. 

"Tidak ada proses yang terkurangi 
dari penetapan Pj. Walikota Batu ini.  
M u d a h  m u d a h a n  s e m u a  d i b e r i 
kesehatan, kekuatan, keselamatan dan 
k e b e r k a h a n  o l e h  A l l a h  S W T," 
harapnya. 

Turut hadir pada kesempatan itu, 
antara lain istri Gubernur Sulawesi 
Selatan 2003-2008 Dr. Arpiati Amin 
Syam, Walikota dan Wakil Walikota 
Batu Masa Jabatan 2017-2022, 
Sekretaris Daerah Prov. Jatim Adhy 
K a r y o n o ,  p a r a  K e p a l a  O P D  d i 
Lingkungan Prov. Jatim, serta Sekda 
dan Forkopimda Kota Batu. (lut/dya)

Aries Agung Paewai Resmi 

Pj Walikota Batu, Ini Fokus Pertamanya
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Proses	pelantikan	Pj	Wali	Kota	Batu	Aries	Agung	Paewai	di	Gedung	Negara	Grahadi,	Kamis	(19/1/2023).

Terpenting	dalam	setahun	ini	harus	ada	
prestasi,	harus	ada	peningkatan	di	dalam	

pembanguanan	di	Kota	Batu.	Kami	berharap	
ada	masukan	dari	masyarakat,	DPRD,
	tokoh	agama	dan	tokoh	masyarakat.	

Saya	malam	ini	langsung	ke	Kota	Batu	karena	
besok	ada	kunjungan	Menteri	Sosial	dan	

Menteri	Keuangan	yang	akan	melaksanakan	
kunjungan	kerja	ke	Kota	Batu,"

--------------------------
 PJ WALIKOTA BATU 

ARIES AGUNG PAEWAI

“



“Ditemukan dan 
diamankan bukti antara 
lain berbagai dokumen 

dan bukti elektronik yang 
memiliki keterkaitan 

dengan penganggaran 
dana hibah," 

--------------------------
ALI FIKRI 

Kepala Bagian Pemberitaan KPK

SARABAYA – Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) melakukan peng-
geledahan di Jawa Timur, terkait 
dugaan kasus suap dengan tersangka 
Wakil Ketua DPRD Provinsi Jatim 
Sahat Tua P Simandjuntak (STPS) dkk. 
Penggeledahan tersebut dilakukan di 
rumah dan kantor swasta milik Ketua 
DPRD Jatim, di rumah salah satu wakil 
ketua DPRD Jatim, dan di rumah 
mantan Pj Sekda Provinsi Jatim.

Kepala Bagian Pemberitaan KPK 
A l i  F i k r i  d i k u t i p  d a r i 
cnnindonesia.com membenarkan 
penggeledahan tersebut. Ali Fikri juga 
m e n ga t a ka n  b a hwa  p i h a k  K P K 
m e n g a m a n k a n  d o k u m e n 
penganggaran dana hibah saat 
menggeledah rumah Ketua DPRD 
Provinsi Jawa Timur (Jatim) Kusnadi.

"Ditemukan dan diamankan bukti 
antara lain berbagai dokumen dan 
bukti  elektronik yang memiliki 
keterkaitan dengan penganggaran 
dana hibah," kata Ali Fikri, Kamis 
(19/1/2023).

Bukti tersebut juga ditemukan tim 
penyidik KPK saat menggeledah 
kantor swasta milik Kusnadi, rumah 
kediaman Wakil Ketua DPRD Provinsi 
Jatim dan rumah kediaman Pj Sekda 
Provinsi Jatim Wahid Wahyudi.

Ali menjelaskan tim penyidik akan 
menganalisis bukti-bukti tersebut 
untuk selanjutnya dikonfirmasi 
kepada para saksi dalam proses 
pemeriksaan. "Analisis dan penyitaan 
terhadap bukti-bukti tersebut segera 
dilakukan yang nantinya dikonfirmasi 
kembal i  pada  para  pihak yang 
dipanggil sebagai saksi," tutur Ali.

S e b e l u m n y a ,  p a d a  S e n i n 
(19/12/2022) lalu, penyidik KPK 
telah menggeledah Gedung DPRD Jawa 
Timur meliputi ruang kerja Ketua 
DPRD, Wakil Ketua, dan ruang kerja 
beberapa komisi. Selain itu juga 
menggeledah rumah kediaman dari 
pihak yang terkait .  “Dari lokasi 
tersebut ditemukan dan diamankan 

antara lain berbagai dokumen, barang 
bukti elektronik dan sejumlah uang,” 
ujar Ali, Selasa (20/12/2022) lalu.

Sayangnya, dalam keterangannya 
itu, Ali tidak menjelaskan secara rinci 
jumlah uang tersebut. Begitu juga 
dengan dimana saja uang tersebut 
ditemukan. “Analisa dan penyitaan 
segera dilakukan untuk melengkapi 
berkas perkara penyidikan Tersangka 
STPS dan kawan-kawan,” kata Ali.

S e b e l u m n y a ,  S a h a t  T u a  P. 
Simandjuntak diduga menerima ijon 
mencapai Rp5 miliar. Uang tersebut 
diberikan sebagai imbalan kepada 
S a h a t  y a n g  m e m b a n t u  d a n 
memperlancarpeng usulan pemberian 
dana hibah.

Sahat yang menjabat anggota 
DPRD sekaligus Wakil Ketua DPRD 
Provinsi Jawa Timur periode 2019 s/d 
2 0 2 4  m e n a w a r k a n  d i r i  u n t u k 
m e m b a n t u  d a n  m e m p e r l a n c a r 
pengusulan pemberian dana hibah 
tersebut dengan adanya kesepakatan 
pemberian sejumlah uang sebagai 
uang muka (ijon).

Diduga dari pengurusan alokasi 
dana hibah untuk Pokmas, Tersangka 
Sahat telah menerima uang sekitar 
Rp5 miliar. Tim Penyidik juga masih 
akan terus melakukan penelusuran 
dan pengembangan terkait jumlah 
uang dan penggunaannya yang 
diterima Sahat

Dalam proses penyidikan ini, KPK 
juga telah menggeledah ruang kerja 
Gubernur Jat im Khofifah Indar 
Parawansa dan Wakil Gubernur Emil 
Dardak.

Lembaga antirasuah menetapkan 
empat orang sebagai tersangka dalam 
kasus dugaan suap terkait pengelolaan 
dana hibah Jawa Timur. Tiga orang 
lainnya ialah Rusdi yang merupakan 
staf ahli Sahat; Kepala Desa Jelgung, 
Kecamatan Robatal ,  Kabupaten 
Sampang sekaligus Koordinator 
Kelompok Masyarakat/Pokmas, Abdul 
Hamid; dan Koordinator Lapangan 

Pokmas, Ilham Wahyudi alias Eeng.
Seluruh tersangka sudah ditahan 

KPK. Sahat ditahan di Rumah Tahanan 
Negara (Rutan) KPK pada Pomdam 
Jaya Guntur; Rusdi dan Abdul Hamid 
ditahan di Rutan KPK pada Kavling C1; 
dan Eeng ditahan di Rutan KPK pada 
Gedung Merah Putih.

Atas perbuatannya, Sahat dan 
R u s d i  s e l a k u  p e n e r i m a  s u a p 
disangkakan melanggar Pasal 12 huruf 
a atau huruf b atau Pasal 11 Undang-
undang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi (UU Tipikor) Jo Pasal 
55 ayat 1 ke-1 KUHP.

Sementara Abdul Hamid dan Eeng 
selaku pemberi suap disangkakan 
melanggar Pasal 5 ayat 1 huruf a atau b 
atau Pasal 13 UU Tipikor Jo Pasal 55 
ayat 1 ke-1 KUHP.

KPK	Periksa	4	Hakim	Agung	Terkait	
Sudrajad	Dimyati

Sementa itu, di tempat terpisah, 
penyidik KPK memeriksa empat 
Hakim Agung sebagai saksi atas kasus 
s u a p  p e n g u r u s a n  p e r k a r a  d i 
Mahkamah Agung dengan tersangka 
Hakim Agung Sudrajad Dimyati. 
Keempatnya yaitu Hakim Agung Prim 
Haryadi, Sri Murwahyuni, Ibràhim, 
dan Syamsul Maarif.

"Tim penyidik  te lah selesai 
memeriksa," demikian keterangan 
tertulis KPK dilansir dari tempo.co, 
Kamis (19/1/2023).

Demi efektifitas, KPK melakukan 
pemeriksaan di Gedung Mahkamah 
Agung. Sebab, para saksi tersebut 
m e m i l i k i  j a dwa l  p e r s i d a n g a n . 
Sedangkan tim penyidik harus segera 
menyelesaikan berkas perkara untuk 
tersangka Sudrajad ini.

"Para saksi tersebut didalami 
pengetahuannya antara lain terkait 
seputar penanganan perkara yang 
pernah ditangani tersangka Sudrajad 
dan kawan-kawan," tulis KPK.

Sebelumnya pada 23 September, 

KPK menetapkan Hakim Agung 
Sudrajad Dimyati dan 9 orang lainnya 
sebagai tersangka kasus dugaan suap 
pengurusan perkara di Mahkamah 
Agung. Dari 10 tersangka tersebut, 
enam diantaranya telah menjalani 
penahanan setelah tertangkap dalam 
operasi pada Rabu, 21 September 
2022.

K e t u a  K P K  F i r l i  B a h u r i 
menyatakan tim KPK menangkap 8 
orang dalam operasi di dua tempat, 
Jakarta dan Semarang. Dari delapan 
orang tersebut, enam diantaranya 
langsung menjalani penahanan.

Firli menyebutkan 10 tersangka 
yang telah ditetapkan oleh KPK, yaitu 
SD (Sudrajad Dimyati), Hakim Agung 
Mahkamah Agung; ETP (Elly Tri 
Pangestu) Hakim Yustisial/Panitera 
Pengganti Mahkamah Agung; DY (Desy 
Yustria), PNS pada Kepaniteraan 
Mahkamah Agung; MH (Muhajir 
Habibie), PNS pada Kepaniteraan 
Mahkamah Agung; RD (Redi), PNS 
Mahkamah Agung; AB (Albasri), PNS 
Mahkamah Agung; YP (Yosep Parera), 
Pe n g a c a ra ;  E S  ( E ko  S u p a r n o ) , 
Pengacara; HT (Heryanto Tanaka), 
Swasta atau Debitur Koperasi Simpan 
Pinjam Intidana; dan IDKS (Ivan Dwi 
Kusuma Sujanto), Swasta atau Debitur 
Koperasi Simpan Pinjam Intidana.

Dalam kasus itu, KPK menyita uang 
senilai 205 dolar Singapura dan Rp 50 
juta. KPK menyebutkan bahwa kasus 
suap yang menjerat Sudrajad Dimyati 
ini terkait dengan pengurusan kasus 
laporan pidana dan gugatan perdata 
Koperasi Simpan Pinjam Intidana di 
Mahkamah Agung. (lut/dya)

KPK Geledah Rumah Ketua, Wakil Ketua DPRD 
dan Mantan PJ Sekdaprov Jatim 
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(Ilustrasi)	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)
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Foto	-	Foto	:	Berbagai	Sumber	
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BALI
Desa Pinggan, Kintamani

PALEMBANG
Masjid Cheng Ho

jauh dari sana, kunjungilah Pura 
Pancering Jagat untuk melihat situs 
keagamaan yang memiliki patung 
setinggi 4 meter bernama Datonta, 
yang diperkirakan berasal dari zaman 
Megalitik. Lalu, lanjutkan agenda 
perjalanan Anda dengan melihat 
pemandangan indah Danau Batur

Di hari berikutnya, Anda bisa ke 
Nusa Penida untuk menikmati 
berbagai objek wisata populer, seperti 
menjelajah rerumputan hijau yang 
m e m b e n t a n g  i n d a h  d i  B u k i t  
Teletubbies pada pagi hari; melihat 
kolam alam Angel's Billabong dengan 
airnya yang sangat jernih; menyelam 
di Malibu Point untuk melihat 
panorama terumbu karang indah; 
hingga berfoto di Rumah Pohon Batu 
Molenteng. Terakhir, tutup perjalanan 
Anda dengan wisata belanja ke Krisna 
Oleh-oleh Khas Bali, Pasar Seni 
Sukawati, Pasar Seni Kuta, Pasar Seni 
Ubud, dan The Keranjang Bali.

5.		PALEMBANG
Apabila memutuskan liburan ke 

Palembang, kunjungilah Masjid Cheng 
Ho untuk mel ihat  kemegahan 
arsitektur masjid dengan perpaduan 
budaya Palembang, Tionghoa, dan 
Arab. Selanjutnya, piknik di Taman 
Wisata Alam Punti Kayu sekaligus 
mencoba berbagai wahana permainan, 
seperti flying fox, farm zone, replika 
keajaiban dunia, dan sebagainya. 

Lalu coba telusuri Jalan Sekanak, 
kawasan kota tua di Palembang yang 
menyimpan banyak cerita sejarah. 
Jangan lupa untuk mampir ke Sekanak 
Sidewalk untuk berburu foto di spot 
warna-warni yang Instagramable. 
Selain itu, ada Pulau Kemaro yang pernah 
menjadi salah satu pusat kerajaan 
bahari terbesar. Di sini, terdapat situs-
situs sejarah mulai dari Pagoda ber-
lantai 9, Klenteng Hok Tjing Rio, pohon 
cinta, hingga makam penunggu pulau. 

Perjalanan Anda bisa ditutup 
dengan mengunjungi Jembatan Ampera 
pada sore jelang malam hari untuk 
melihat keindahan Kota Palembang. 
Jangan lewatkan berburu kuliner lezat 
di sekitarnya, seperti Rumah Makan 
Terapung Mbok Sri ,  Riverside 
Restaurant, Kampung Kapitan Seafood 
Restaurant, Warung Terapung Cek 
Merry atau Dermaga Point (Bisnis)

SAAT	destinasi wisata mulai dibuka di 
tahun 2023 ini, dan pelonggaran PPKM 
juga telah dibuka, maka ini saatnya 
Anda liburan.

Ada banyak tempat di Indonesia 
yang bisa Anda kunjungi untuk wisata 
ataupun healing dari kepenatan 
pekerjaan.

Berikut ini deretan ide liburan di 
lima kota favorit di tahun 2023:

1.		LOMBOK
Anda bisa berkunjung ke Pantai 

Kuta Lombok yang kerap dijuluki 
“Pantai Merica” lantaran tekstur 
pasirnya mirip dengan merica. Pantai 
dengan hamparan pasir putih yang 
masih alami ini juga dikelilingi 
perbukitan indah.

Selanjutnya, kunjungilah Desa 
Sukarara untuk melihat kehidupan 
warga desa yang begitu cakap dalam 
menghasilkan kerajinan tenun yang 
unik. Jangan lewatkan berkunjung ke 
Bukit Merese untuk melihat momen 
matahari terbit atau terbenam sambil 
menikmati panorama Pantai Tanjung 
Aan dan Batu Payung yang airnya 
begitu jernih dan dihiasi ragam 
terumbu karang.

Berkunjung ke Pura Batu Bolong di 
kawasan Pantai Senggigi bisa jadi 
pilihan berikutnya. Pura ini sudah 
berumur ratusan tahun, tapi tetap 
kokoh berdiri di tepian laut yang 
menghadirkan panorama indah. 
Perjalanan berikutnya Anda bisa 
menjelajahi Puncak Pergasingan di 

Eropa, dan Melayu. Setelah itu, Anda 
bisa menjelajah Istana Maimun yang 
megah dengan perpaduan desain 
interior unsur Melayu, Islam, Spanyol, 
India, Belanda, dan Italia. Selanjutnya, 
Anda bisa merasakan nuansa Eropa 
zaman dahulu dengan menelusuri 
Jalan Kesawan. Jalan ini memiliki 
beragam spot dan objek latar foto yang 
unik –salah satunya adalah Gedung 
London Sumatra–. 

Segarkan fisik dan pikiran Anda 
dengan menikmati Wisata Pemandian 
Air Panas Sipoholon, sambil menyaksi-
kan panorama indah barisan bukit 
kapur yang cantik seperti salju dan air 
belerang biru kehijauan yang memanja- 
kan mata. Kemudian, cobalah ber-
kunjung ke salah satu vihara terbesar 
di Indonesia, yakni Vihara Cemara Asri 
yang berada di dekat danau kecil yang 
asri. Selanjutnya, Anda bisa melihat 
pemandangan luar biasa dari Air 
Terjun Sipiso Piso yang terletak tak 
jauh dari kawasan Danau Toba.

4.	BALI
Bangunlah sepagi mungkin dan 

persiapkan diri Anda ke Desa Pinggan, 
Kintamani untuk berburu matahari 
t e r b i t  d e n g a n  e f e k  k a b u t  
menakjubkan. Pemandangannya 
semakin ciamik berkat lanskap hijau 
D e s a  P i n g g a n  d e n g a n  l a t a r  
pegunungan yang megah. Selain itu, 
Anda bisa menyaksikan kehidupan 
masyarakat Desa Trunyan, khususnya 
cara pemakaman tradisionalnya. Tak 

Desa Sembalun untuk melihat 
pemandangan menakjubkan petak-
petak sawah berwarna-warni milik 
masyarakat setempat. 

2.	BANYUWANGI
Anda bisa menyaksikan keindahan 

matahari terbit di Pantai Watu Karung 
sembari melihat keunikan batu-batu 
besar yang terletak di tepi pantainya. 
Selanjutnya, kunjungi Taman Nasional 
Alas Purwo untuk menikmati paket 
wisata lengkap berupa kawasan 
savana,  wisata  budaya,  hutan 
mangrove, gua kuno hingga deretan 
pantai. Di sini juga terdapat sekitar 
700 jenis flora, 50 jenis mamalia, 320 
jenis burung, 15 jenis amfibi, dan 48 
jenis reptil. Setelah itu, rasakan nuansa 
a l a  n e g e r i  d o n g e n g  d e n g a n  
berkunjung ke Jawatan Benculuk yang 
menyajikan panorama seperti Hutan 
Fangorn dalam film Lord of The Rings.

Terakhir, cobalah berkunjung ke 
Teluk Hijau atau Green Bay yang 
menyajikan pemandangan indah air 
berwarna hijau turquoise dengan 
p a s i r  p u t i h  l e m b u t  d a n  a re a  
pepohonan yang menyejukkan.

3.	MEDAN
Berkunjung ke Tjong A Fie 

Mansion untuk melihat warisan 
sejarah dan budaya tiongkok di Kota 
Medan merupakan pilihan menarik 
lantaran bangunannya yang unik 
dengan kombinasi arsitektur Cina, 
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LOMBOK
 Pantai Kuta Lombok

BANYUWANGI
Pantai Watu Karung

MEDAN
Tjong A Fie Mansion



lembaga terkait akan memperkuat 
edukasi dan sosialisasi kepada 
masyarakat mengenai pentingnya 
konsumsi protein hewani.

K e m e n k o  P M K  i n g i n  
m e n i n g k a t k a n  ke s a d a ra n  d a n  
pemahaman masyarakat bahwa 
ko n s u m s i  p ro te i n  h e wa n i  i n i  
merupakan hal yang sangat penting, 
terutama bagi anak-anak, remaja, ibu 
hamil, dan ibu menyusui.

Kelompok anak-anak, remaja, ibu 
hamil, dan ibu menyusui dapat 
mengonsumsi telur, ikan, daging, 
hingga susu untuk memenuhi  
kebutuhan protein hewani harian.

Jumlah konsumsi protein hewani 

FAMILY
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dapat disesuaikan dengan kebutuhan 
harian masing-masing individu.

Contoh, untuk ibu hamil saat 
memasuki bulan pertama trimester dua 
membutuhkan sekitar 30-50 mg 
kalsium, dan untuk memenuhinya bisa 
didapatkan dari sebutir telur. Makin 
naik usia kehamilan tentu makin naik 
ke b u t u h a n nya ,  s e h i n g g a  p e r l u  
disesuaikan dengan kebutuhan.

Kemenko PMK pada tahun 2023 
mengajak seluruh pihak untuk 
mengimplementasikan langkah-
langkah peningkatan gizi keluarga, 
mulai dari meningkatkan pemahaman 
masyarakat hingga membiasakan anak 
untuk sarapan pagi sebelum berangkat 
sekolah. (Ant)

Bukan hanya itu, sambung dia, 
makanan yang anak-anak santap pun 
dari standar keamanan pun ternyata 
banyak yang tidak terpenuhi. Jenis-
jenis makanan mengandung nitrogen 
cair salah satunya.

Terkait pentingnya asupan protein 
h e w a n i  p a d a  a n a k ,  P i p r i m  
mengatakan, maka tema yang diangkat 
dalam peringatan Hari Gizi Nasional 
beberapa hari mendatang yakni "Isi 
Piringku Kaya akan Protein Hewani".

Dia kembali menegaskan, protein 
hewani merupakan salah satu sumber 
makanan yang bisa mencegah anak 
terkena stunting.

"Selain makanan itu sehat ,  
komposisinya bisa mencegah stunting, 
mencegah obesitas dan aman bagi 
tubuh anak. Tidak kemudian membuat 
lambungnya bocor, perforasi, perlu 
operasi dan sebagainya," demikian 
kata Piprim.

Peringatan	Kemenko	PMK
K e m e n t e r i a n  

K o o r d i n a t o r  b i d a n g  
Pembangunan Manusia dan 
Kebudayaan (Kemenko PMK) 
mengingatkan masyarakat 
m e n g e n a i  p e n t i n g n y a  
konsumsi protein hewani guna 
mencegah kekerdilan atau 
stunting.

P a d a  t a h u n  2 0 2 3 ,  
Kemenko PMK bersama 
s e l u r u h  k e m e n t e r i a n /  

KETUA Pengurus Pusat Ikatan Dokter 
Anak Indonesia (IDAI) Dr Piprim 
Basarah Yanuarso, SpA(K) meng-
ingatkan perlunya anak-anak di bawah 
lima tahun (balita) mendapatkan 
asupan protein hewani yang cukup 
demi tak terkena stunting.

"Saklar pertumbuhan akan switch 
on ketika asam amino esensialnya 
cukup kadarnya dalam darah dan asam 
amino esensial sumbernya hanya dari 
protein hewani, bukan nabati," ujar dia 
kepada awak media secara daring.

Stunting merupakan kondisi gagal 
tumbuh yang mempengaruhi fisik dan 
otak anak, akibat kekurangan gizi 
dalam jangka waktu yang lama.

Data Riset Kesehatan Dasar 
(Riskesdas) 2018 menunjukkan 
sebanyak 23 persen bayi lahir sudah 
stunting, sehingga intervensi harus 
dimulai sebelum bayi lahir dan bahkan 
sejak perempuan di usia remaja.

Piprim mencatat, sayangnya saat 
ini masih didapati anak-anak yang 
justru menyantap kudapan tak sehat 
termasuk cepat saji, ultraproses yang 
tinggi gula dan karbohidrat namun 
minus protein hewani.

" D a r i  s i s i  k a n d u n g a n  
m a k r o n u t r i s i n y a ,  ( m a k a n a n -
makanan) dia tidak memenuhi syarat 
untuk kesehatan dalam hal ini untuk 
mencegah stunting. Snack-snack itu 
tidak ada protein hewaninya jadi susah 
untuk bisa mencegah stunting," kata 
dia.

BALITA PERLU 

DAPAT ASUPAN 

PROTEIN HEWANI 

CUKUP
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TIGA model baru Dongfeng Nano Box 
yang berupa SUV listrik kecil, secara 
resmi diluncurkan di China oleh 
Dongfeng EV belum lama ini.

Nano Box adalah unit bisnis di 
bawah Grup Dongfeng yang berfokus 
pada kendaraan listrik kecil murni dan 
saat ini sedang membangun platform 
baru untuk kendaraan listrik kecil.

M o b i l  t e r s e b u t  a w a l n y a  
dikembangkan oleh Renault, disebut 
Renault Kwid, dan versi listriknya 
disebut Renault City K-ZE. Mobil ini 
dibuat di China oleh Dongfeng-Renault 
dan diekspor ke Eropa sebagai Dacia 
Spring, seperti dilaporkan GizmoChina 
pada Selasa.

Merek dan sub-merek Dongfeng 
sendiri juga membuat versi lain, yang 
disebut Dongfeng Aeolus EX1,  
Dongfeng Fengxing T1, Dongfeng 
Fengguang E1, Venucia e30, dan 
Dongfeng Nano Box. Semua dibuat di 
pabrik yang sama.

Nano Box memil iki  bentuk 
membulat dengan dimensi panjang 
3.732 mm, lebar 1.579mm, dan tinggi 
1.515mm serta wheelbase 2.423mm. 
Port pengisian daya terletak di bagian 
depan mobil.

Interior Nano Box mengadopsi 
desain dua warna yang mirip dengan 
eksteriornya. Mobil ini dilengkapi 
dengan panel instrumen 7 inci dan 
layar kontrol pusat 10 inci.

Mobil terhubung ke aplikasi yang 
menyediakan fitur seperti kontrol 
pintu jarak jauh, kontrol AC jarak jauh, 
penentuan posisi kendaraan atau 
p e n c a r i a n  m o b i l ,  m a n a j e m e n  
pengisian daya, dan pemeriksaan 
kondisi kendaraan. Bahan joknya 
terbuat dari kulit sintetis.

Nano Box dilengkapi dengan 
motor depan yang menghasilkan 33 
kW dan 125 Nm. Dongfeng mengklaim 
waktu akselerasi resmi mobil 0-50 
km/jam adalah 6 detik.

Baterainya menggunakan lithium 

Liuzhou Motor menyambut positif 
ajakan Dubes tersebut.

“Produk kendaraan komersial 
Dongfeng pernah masuk ke Indonesia 
sekitar 10 tahun yang lalu, tapi ke-
mudian terhenti. Kami berharap dapat 
masuk kembali ke pasar Indonesia dengan 
produk truk komersial bertenaga 
listrik," ucapnya kepada Dubes (Ant)

Dongfeng Nano Box SUV Listrik, 
Harga Mulai Rp133 Juta

besi fosfat dari CATL dengan kapasitas 
15,97kWh, mencapai jarak jelajah 
listrik murni CLTC sejauh 201km.

M o d e l  e n t r y - l e v e l  h a n y a  
mendukung pengisian lambat yang 
membutuhkan waktu 3 jam untuk 
mencapai pengisian penuh, sedangkan 
dua model lainnya mendukung 
p e n g i s i a n  c e p a t  y a n g  h a n y a  
membutuhkan waktu 0,53 jam untuk 
mencapai pengisian penuh.

Dalam lima tahun ke depan, 
Dongfeng EV berencana meluncurkan 
tiga hingga lima model baru, 
meliputi SUV dan sedan.

Kisaran harga ketiga model 
baru tersebut adalah Rp133 juta 
hingga Rp145 juta, men-
jadikannya pilihan SUV 
elektrik  yang 
terjangkau bagi 
k o n s u m e n  
China.

Investadi	di	
Indonesia

A k h i r  t a h u n  
2022, Duta Besar 
RI untuk China 
D j a u h a r i  
O r a t m a n g u n  
m e n g a j a k  
D o n g f e n g  
k e m b a l i  
berinvestasi di 
Indonesia.

" M e r e k a  
s e b e l u m n y a  
p e r n a h  
berinvestasi di 
Indonesia. Kami 
b e r h a r a p  
d e n g a n  
pulihnya situasi 
e k o n o m i ,  
ke m b a l i  l a g i  
berinvestasi di 
I n d o n e s i a , "  
k a t a n y a  d i  
Beijing.

Sebelumnya, Dubes mendapatkan 
kesempatan melakukan kunjungan ke 
fasi l i tas manufaktur Dongfeng 
Liuzhou Motor dan Liugong.

Dongfeng memproduksi kendaraan 
komersial dan penumpang, seperti bus 
dalam berbagai ukuran berbasis 
energi terbarukan.Liu Xiaoping selaku 
Deputy General Manager Dongfeng 

DONGFENG 
NANO BOX



SINEMATOGRAFI

- Hidayah

- Kebesaran Allah

- Anakku Tulang Punggung Keluarga (FTV)

- Aku Ingin Berbuat Baik (FTV)

- Berkah Anak Pancingan (FTV)

- Ayah Jangan Ajarkan Aku Mencuri (FTV)

- Biru

- Tendangan Si Madun Returns

- Siti Bling Bling

FILMOGRAFI

- Coboy Junior The Movie (2013)
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Kini, dalam unggahannya, Arya 
Loka menuliskan soal kesendirian dan 
inisial A.M.

"Menyapa pagi dengan sendiri... 
dan sedang menunggu secangkir kopi 
datang kembali," tulis Arya Saloka.

"A.M," tambahnya.
Walaupun maksud A.M. di unggahan 

Arya Saloka tersebut adalah sebagai pe- 
nanda waktu, namun banyak fans Ikatan 
Cinta yang berspekulasi bahwa itu 
adalah inisial untuk Amanda Manopo.

Sayangnya, belum diketahui pasti 
apakah sinetron Ikatan Cinta akan 
benar-benar tamat dan memiliki akhir 
cerita yang tragis atau tidak.

Walau begitu, demi Ikatan Cinta 
berakhir bahagia, para fans sampai 
membuat petisi untuk rombak alur 
cerita akhir sinetron Aldebaran dan 
Andin tersebut.

Dalam laman Twitter Change.org 
I n d o n e s i a ,  p e t i s i 
#TolakIkatanCintaSadEnding sudah 
digaungkan.

"Kamu nonton #IkatanCinta, gak? 
Series yang panjang ini katanya akan 
berakhir dan udah 5000+ lebih yang 
dukung petisinya Vots Vots, minta 
supaya sinetronnya bisa punya happy 
ending, bukan sad ending," begitu 
cuitan Twitter @ChangeOrg_ID.

Profil
Amanda Gabriella Manopo Lugue 

atau yang lebih dikenal dengan nama 
Amanda Manopo adalah seorang gadis 
kelahiran Jakarta, 6 Desember 1999. 
Gadis cantik ini mengawali karirnya di 
dunia  hiburan dengan menjadi 
seorang aktris.

Setelah itu, ia mulai merambah ke 
dunia film dan juga iklan. Bahkan 
beberapa waktu belakangan ia juga 

NAMA Andin dan Amanda Manopo 
trending di Twitter. Hal ini imbas dari 
kabar tamatnya sinetron Ikatan Cinta 
yang berakhir tragis.

Beredar kabar jika sinetron yang 
diperankan oleh Amanda Manopo dan 
Arya Saloka ini akan tamat dalam 
waktu dekat.

S e b u a h  a k u n  T w i t t e r , 
@JadineGood melontarkan klaim 
tentang jadwal terakhir syuting 
sinetron Ikatan Cinta.

Dari situlah muncul spekulasi 
tentang tayangan terakhir sinetron 
Ikatan Cinta di layar TV.

"Kalo tidak ada perubahan jadwal, 
syuting terakhir 13 or 14 Januari. 
Tayangan terakhir, terjadwal 18 - 20 
Jan," kicaunya.

Selain itu, dikabarkan pula bahwa 
peran Andin akan dibuat meninggal 
dunia. Kabar tersebut pun membuat 
fans Ikatan Cinta bersedih hingga 
ramai-ramai menuliskan tagar Tolak 
Sad Ending Ikatan Cinta di Twitter 
sampai menjadi trending.

Ya, sinetron Ikatan Cinta memang 
begitu terkenal, pasalnya pemain 
utama yakni Arya Saloka dan Amanda 
M a n o p o  s u k s e s  m e m b a w a k a n 
chemistry sosok suami istri yang 
selalu harmonis dan romantis.

T a k  h e r a n  j i k a  n e t i z e n 
mengharapkan akhir yang bahagia dan 
bukannya akhir yang tragis seperti 
kabar sekarang ini. Ditengah isu Ikatan 
Cinta tamat dengan sad ending, Arya 
Saloka mengunggah postingan tentang 
kesendirian.

Hal ini semakin menguatkan 
keyakinan netizen jika Ikatan Cinta 
akan berakhir menyedihkan.

Ya ,  d i s e b u t k a n  A n d i n  a k a n 
meninggal dunia dan Aldebaran akan 
hidup sendiri bersama kedua anaknya.

mulai aktif di dunia tarik suara dengan 
menjadi seorang penyanyi.

Amanda pertama kali bermain 
sinetron di sebuah produksi berjudul 
Biru. Setelah itu ia melanjutkan 
karirnya dengan bermain di banyak 
judul, seperti Hidayah, Kebesaran 
Allah, dan puluhan judul FTV.

Tak puas dengan hanya bermain di 
layar kaca, Amanda juga bermain di 
film layar lebar, COBOY JUNIOR THE 
MOVIE. Dalam film yang diproduksi 
pada tahun 2013 itu Amanda bermain 
dengan para bintang Coboy Junior.

Putri Ramon G Lugue dan Henny 
Manopo Lugue itu juga membintangi 
beberapa iklan. Salah satunya adalah 
Mama Suka, Sakatonik Liver dan 
banyak lagi brand yang memasang 
namanya sebagai bintang untuk 
produk mereka.

Nama Amanda sempat melejit, 

bukan karena sinetron yang ia 
bintangi, tapi karena kisah cintanya 
bersama El Jalaludin Rumi. Sayangnya, 
hubungan itu hanya bertahan seumur 
jagung dan kini sudah berakhir.

Penyuka warna ungu itu kini 
s u d a h  m o v e  o n  d a n  k e m b a l i 
melanjutkan karirnya di  dunia 
hiburan. Anak bungsu dari dua 
b e r s a u d a r a  i t u  j u g a  k e m b a l i 
menekuni hobinya, berenang dan 
bernyanyi. (Berbagai Sumber)

AMANDA MANOPO DALAM 
PUSARAN SINETRON IKATAN CINTA

DERETAN FILM
YANG DIPERANKAN
AMANDA MANOPO



Tantangan	Haji	2023		....	(dari	hal	1)

KEMENTERIAN Agama melaporkan 
rencana pelaksanaan haji 2023 ke 
Komisi VIII DPR. Salah satu yang 
dibahas adalah Biaya Perjalanan 
Ibadah Haji (Bipih).Menteri Agama 
Yaqut Cholil Qoumas menjelaskan, 
BPIH akan dibagi dua komponen, yaitu 
komponen yang dibebankan langsung 
kepada jamaah haj i  atau biaya 
perjalanan ibadah haji (Bipih) dan 
komponen yang dibebankan kepada 
nilai manfaat atau optimalisasi. 

Sebagai gambaran, anggaran rata-
rata per jamaah tahun 2022 sebesar 
Rp 98,38 juta. Dengan rincian, Bipih 
sebesar Rp 39,89 juta dan nilai 
manfaat Rp 58,49 juta. Dengan kata 
lain, pemerintah mensubsidi hampir 
60% dari biaya per jemaah.

Di tahun 2023 ini, dihitung bahwa 
BPIH mencapai Rp 98,89 juta. Nilai ini 
m e m a n g  t i d a k  n a i k  b e s a r  j i ka 
dibandingkan dengan tahun lalu. 
N a m u n ,  p e m e r i n t a h  h e n d a k 
membalikkan hitungan pembebanan 
kepada jemaah. Yaitu, Bipih Rp 69,19 
juta atau 70% kepada jemaah. Lalu 
yang ditanggung pemerintah sebesar 
Rp 29,7 juta atau 30%. 

Jika dihitung, komponen yang 
dibebankan kepada nasabah sebesar 
Rp 69,19 juta ini lebih tinggi 73% 
dibanding Bipih tahun lalu yang 
sebesar Rp 39,89 juta."Pemerintah 
t e l a h  m e n y u s u n  f o r m u l a s i 
pembebanan BPIH ini dengan kajian 
yang mendalam. Kebijakan ini diambil 
dalam rangka menyeimbangkan 
antara besaran beban jamaah dan 
keberlangsungan nilai manfaat di 
masa mendatang," kata Yaqut dalam 
pembentukan rapat kerja dengan DPR, 
Kamis (19/1/2023).

Dia bilang, pembebanan Bipih 
harus menjaga prinsip istitha'ah, 
yakni kondisi seseorang memiliki 
b e k a l  s e c a r a  f i n a n s i a l  u n t u k 
melakukan ibadah haji, dan likuiditas 
penyelenggaraan ibadah haji tahun-
tahun berikutnya. Dari Rp 69,19 juta 
yang dibebankan kepada jamaah 
nantinya, rinciannya adalah,  biaya 
penerbangan atau embarkasi Rp 33,98 
juta. Ini menjadi komponen yang 
paling besar. 

Selain itu, akomodasi di Mekkah 
Rp 18,77 juta, akomodasi Madinah Rp 
5,6 juta. Untuk living cost sebesar Rp 
4,08 juta, visa sebesar Rp 1,22 juta, 
serta paket layanan Masyair Rp 5,54 
juta. Dalam penentuan BPIH, Menteri 
Agama mempertimbangkan nilai kurs 
dolar terhadap rupiah Rp 15.300, 
sedangkan riyal Rp 4.080. Selain itu, 
jumlah kuota yang naik dua kali lipat 
menjadi 221.000 jemaah.

Sedangkan untuk haji khusus, 
pembiayaan penyelenggaraan ibadah 
haji tahun ini yang bersumber dari 
nilai manfaat, dana setoran awal, dan 
setoran lunas ibadah haji khusus 
sebesar Rp 6,88 miliar. Ini terdiri dari 
komponen perlindungan, dokumen 
perjalanan, pembinaan jamaah haji di 
Tanah Air, pelayanan umum, serta 
pengelolaan BPIH.

" M o h o n  u s u l a n  i n i  s e g e r a 
dilakukan pembahasannya bersama 
antara Panitia Kerja BPIH DPR dan 
panja Kementerian Agama," kata 
Y a q u t . M e n a g  m e n a r g e t k a n , 

penetapan BPIH tahun ini sudah bisa 
dilakukan pada 13 Februari 2023 
mendatang.

DPR	Minta	Lansia	Diprioritaskan
Di sisi lain, Anggota Komisi VIII 

DPR RI John Kenedy Azis meminta 
p e m e r i n t a h  m e m p r i o r i s t a k a n 
keberangkatan ibadah haji bagi warga 
negara Indonesia yang berumur di 
atas 65 tahun atau lanjut usia (lansia) 
karena daftar tunggu keberangkatan 
haji sangatlah panjang. “Daftar tunggu 
s a n g a t  l a m a  s e k a l i .  K a s i h a n 
masyarakat yang berumur di atas 65 
tahun, bisa jadi sebelum waktu 
keberangkatannya tiba mereka tidak 
dapat merasakannya karena umurnya 
sudah terlalu tua,” kata Kenedy.

Antusiasme masyarakat muslim 
untuk berangkat ibadah haji sangat 
besar, katanya, sehingga prioritas haji 
bagi lansia yang harus benar-benar 
diperhatikan. ”Jangan sampai mereka 
yang sudah tua ini terlalu lama karena 
nanti keburu tidak ada umur,” ujarnya. 
Sesuai prosedur, dia mengingatkan, 
jamaah haji Indonesia masuk dalam 
daftar tunggu terlebih dahulu. Calon 
jamaah haji akan mendapat nomor 
porsi dan menunggu keberangkatan 
untuk menunaikan ibadah haji sesuai 
dengan tahun yang telah ditetapkan.

Gus Yaqut menjelaskan ada 
62.879 calon jamaah haji lansia yang 
terdaftar hingga saat ini. Angka itu 
bagian dari kuota haji tahun ini 
2 2 1 . 0 0 0  o r a n g . " K a l a u  k i t a 
kategorisasi yang berumur 65 sampai 
75 tahun itu ada sekitar 51.778, 
kemudian yang berumur 76 sampai 
85 tahun itu ada 8.760, yang berumur 
86 sampai 95 ada 2074, dan yang di 
atas 95 tahun itu ada 269 calon 
jemaah. Jadi ini kategori usia lanjut 
yang berjumlah 62.879 jamaah itu 
tadi untuk sekarang ini," katanya.

Dikatakannya dari jumlah jamaah 
haji lansia yang terdaftar, tidak 
semuanya akan diberangkatkan 
sekaligus. Dia mengatakan, ada 
beberapa variabel yang akan menjadi 
pertimbangan."Nah, tentu kita tidak 
mungkin memberangkatkan semua 
sekaligus, ada beberapa kategori yang 
s e d a n g  k i t a  b a h a s  d i  t i n g k a t 
kementerian dan variabel-variabel 
apa yang bisa memungkinkan jamaah 
ini diberangkatkan, termasuk tentu 
salah satunya jelas jamaah lansia yang 

Artinya 10 atau 11 hari dari 20 hari 
operasional sudah terpakai. Kita 
asumsikan tersisa 10 hari. Sisa waktu 
i tu  kita  gunakan untuk proses 
kedatangan 511 kloter (kelompok 
terbang). Itu berarti dalam sehari ada 
51 kloter kedatangan,” ungkap Arsyad.

“Perlu diketahui bahwa setiap 
tahun kita hanya dapatkan untuk izin 
landing dari Arab Saudi sekitar 17 
permit. Itupun di awal-awal kita hanya 
dikasih landing permit nya 5 kali. 
Kalau (kebutuhan kita) sampai 51 
maka harus ambil slot dari negara-
negara lain. Jadi dari sisi ini saja tidak 
mungkin,” sambung Arsyad.

Kedua,  a lasan ketersediaan 
pesawat. Arsyad menyebut, di masa fix 
season Garuda dan Saudia Airlines 
hanya menyediakan 17-19 pesawat. 
Bahkan di fase awal keberangkatan 
haji, mereka hanya menyediakan 5 
atau 6 pesawat, karena berkaitan 
dengan sistem sewa.

“Kalau langsung sewa pesawat 
sebanyak 20 unit, saya kira biaya 
sewanya mahal dan akan berpengaruh 
pada biaya. Artinya dengan biaya sewa 
yang mahal, maka biaya haji per 
jamaah pun akan ikut naik,” terangnya.

Ketiga, bila pelaksanaan haji 
dilakukan 20 hari,  maka secara 
otomatis akan menghapus ibadah 
Arbain atau 40 kali sholat selama 9 
hari di Kota Madinah.“Ibadah Arbain 
merupakan rangkaian ibadah haji 
yang selama ini dilaksanakan oleh 
jamaah haji Indonesia. Jika kita 
p a k s a k a n  2 0  h a r i ,  m a k a  i n i 
ditiadakan,” tuturnya.

Keempat, alasan biaya sewa hotel. 
Menurut Arsyad, sistem sewa hotel di 
Arab Saudi, ketika mendekati masa-
masa tanggal 5 Dzulhijjah maka biaya-
nya sudah mahal.“Bisa tiga, empat atau 
lima kali lipat bahkan mungkin lebih 
dari itu. Jadi nanti biaya individu per 
jamaah itu akan naik,” tuturnya.

Atas seluruh dasar pertimbangan 
di atas, penyelenggaraan haji 20 hari 
tidak justru membuat biayanya 
m e n j a d i  l e b i h  e f i s i e n ,  n a m u n 
sebaliknya, lebih boros.“Yang bisa 20 
hari itu saat ini hanya haji khusus dan 
biayanya ratusan juta, juga jemaahnya 
tidak banyak. Kalau haji reguler, yang 
jumlah jemaahnya besar, sekali lagi 
saya sampaikan saat ini  belum 
memungkinkan 20 hari,” pungkasnya. 
(wid,rls,ist,ant/dya)

dalam kondisi sehat," ucapnya.
L e b i h  l a n j u t ,  G u s  Y a q u t 

menjelaskan, pihaknya telah bekerja 
sama dengan Center of Aging dari 
Universitas Indonesia, yang nantinya 
akan ada petugas khusus calon jamaah 
haji lansia."Nanti akan kita masukkan 
menjadi salah satu persyaratan dalam 
petugas khusus jamaah lansia jadi 
kira-kira nanti kita akan siapkan 
begitu," pungkasnya.

Usulan	20-30		Hari	Saja
Sementara, Anggota Komisi VIII 

D P R  R I ,  B u k h o r i  Y u s u f  j u g a 
mengusulkan hal yang sama, yakni 
a g a r  p e r j a l a n a n  i b a d a h  h a j i 
diperpendek, cukup 30 hari.Menurut 
Bukhori, 30 hari itu sangat ideal 
dibanding 40 hari perjalanan haji yang 
saat ini dilakukan Kementerian 
Agama.

“Ini perlu diperhitungkan. Nanti 
akan kita bahas lebih dalam,” kata 
Bukhori dalam Rapat Kerja dengan 
Menteri Agama.

Sebelumnya, Ketua Majelis Ulama 
Indonesia (MUI) Bidang Dakwah dan 
Ukhuwah, KH. Cholil Nafis yang 
menyampaikan agar penyelenggaraan 
haji dikurangi, cukup 20 hari.Adapun 
usulan itu disampaikan Kiai Cholil 
sebagai salah satu solusi alternatif 
dalam rangka mengefisiensikan atau 
menghemat biaya pelaksanaan haji.

“Baiknya penyelenggaraan ibadah 
haji perlu ditinjau ulang untuk lebih 
efisien, seperti cukup 20 hari saja, 
bukan 40 hari,” kata Kiai Cholil di akun 
Twitternya @cholilnafis

Terpisah, Direktur Bina Haji pada 
Ditjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah (PHU) Kementerian Agama, 
Arsyad Hidayat yang mengutarakan 
bahwa pelaksanaan haji 20 hari tidak 
mungkin di lakukan saat  ini .  Ia 
menjelaskan ada beberapa alasan yang 
mendasarinya. Pertama, batas akhir 
operasional penerbangan haji yang 
ditetapkan oleh Pemerintah Arab 
Saudi mulai tanggal 5 Dzulhijjah.

Otomatis setelah itu sudah tidak 
m e m u n g k i n k a n  l a g i  a d a n y a 
pendaratan. Ditambah ada waktu 
setelahnya sekitar 11 hari tidak 
adanya aktifitas penerbangan mulai 
tanggal 8-15 Dzulhijjah karena jamaah 
haji berada di Masyair dan dimulainya 
pemulangan tanggal 15

sambungan
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Biaya haji 2015: Rp 30 juta -

 

Rp 38,2 juta

 

Biaya haji 2016: Rp 31,1 juta-

 

Rp 38,9 juta

 

Biaya haji 2017: Rp 31 juta -

 

Rp 38,9 juta

 

Biaya haji 2018: Rp 31,1 juta -

 

Rp 39,5 juta

 

Biaya haji 2019: Rp 30,9 juta -

 

Rp 39,2 juta

 

Biaya haji 2020: (Tidak ada keberangkatan)

 

Biaya haji 2021: (Tidak ada keberangkatan)

 

Biaya haji 2022: Rp 35,6 juta -
 

42,6 juta
 

Biaya haji 2023: Rp 69 juta 

PERINCIAN BIAYA NAIK HAJI 
DARI TAHUN KE TAHUN KUOTA HAJI INDONESIA (2014-2023)

221.000

2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023

221.000221.000221.000

168.000 168.000 168.000

100.051

--
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menular.

Hingga Kamis (19/1/2023) Kementerian 
Kesehatan menerima laporan 3.341 kasus 
campak di 223 kabupaten/kota.

Kasus campak meningkat 32 kali lipat 
dikarenakan cakupan imunisasi campak 
sepanjang kurun 2020-2022 akibat pandemi.

Cakupan imunisasi dasar lengkap pada bayi 
mengalami penurunan peserta pada angka 
84 persen dari target imunisasi sebanyak 92 
persen.

Imunisasi campak diberikan bersamaan 
dengan vaksin rubella dalam satu paket 
vaksin campak rubella sebanyak tiga kali 
suntikan. Yaitu pada umur 9 bulan, 18 bulan 
dan pada anak setara kelas 1 
SD/MI/sederajat.

Penyakit campak disebabkan oleh virus yang 
dapat ditularkan melalui batuk dan bersin 
dari satu penderita ke orang lain.

Gejala penyakit campak adalah demam 
tinggi, bercak kemerahan pada kulit (rash) 
disertai dengan batuk dan atau pilek dan 
atau konjungtivitis (mata merah akibat 
peradangan) yang dapat berujung pada 
komplikasi berupa pneumonia, diare, 
meningitis.

JAKARTA-Para ahli  telah mem-
peringatkan bahwa campak sangat 
mudah menular dari orang ke orang. 
Individu yang rentan terpapar virus 
campak memiliki peluang 90 persen 
untuk terinfeksi. Selain itu, orang yang 
terinfeksi dapat menyebarkan virus ke 
mana saja antara 9 hingga 18 orang 
yang rentan.

Kementerian Kesehatan RI telah 
mencatat bahwa sampai Desember 
2022 sudah ada 3.341 kasus yang 
dilaporkan di 223 kabupaten dan kota 
dari 31 Provinsi. Kejadian ini pun telah 
ditetapkan sebagai Kejadian Luar 
Biasa (KLB).

Ketua UKK Infeksi dan Penyakit 
Tropis Ikatan Dokter Anak Indonesia 
(IDAI) Dr dr Anggraini Alam, SpA (K) 
menyoroti penetapan Kejadian Luar 
Biasa (KLB) di 53 kab/kota dari 12 
provinsi .  Belakangan,  kasusnya 
menyebar ke 31 provinsi Indonesia.

Kenaikan ini dinilai melonjak 
lantaran cakupan vaksinasi campak 
c e n d e r u n g  t e r u s  m e n u r u n . 
Masyarakat dinilai sudah tidak terlalu 
khawatir bahkan menganggap infeksi 
campak sudah hilang. Faktanya, sejak 
2 0 1 5  c a ku p a n  va ks i n a s i  te r u s 
menurun hingga 2021 menyusut 
drastis, salah satunya efek pandemi 
COVID-19. "Semakin banyak yang 
tidak divaksinasi, semakin rentan 
risiko terinfeksi. Kekebalan pada 
infeksi juga bisa 'lupa' karena tidak 
m e l a n j u t k a n  v a k s i n a s i ,  a t a u 
dinamakan immunological amnesia," 
tutur dia dalam konferensi pers Kamis 
(19/1/2023).

Di Indonesia, vaksin pertama 
campak rubella bisa diberikan pada 
bayi usia 9 bulan. Sementara di AS, 
vaksin campak tidak akan diberikan 
pada bayi sampai mereka berusia 
minimal 12 bulan. Karenanya bayi di 

bawah usia tersebut dianggap paling 
rentan terinfeksi virus campak.

Bayi menerima perlindungan dari 
campak melalui kekebalan pasif, yang 
diberikan dari ibu ke anak melalui 
plasenta dan selama menyusui. 
Namun, penelitian telah menunjukkan 
bahwa kekebalan ini dapat hilang 
hanya dalam waktu lebih dari 2,5 
bulan setelah kelahiran atau saat 
menyusui dihentikan.

Kasus campak meningkat hingga 
32 kali lipat berdasarkan pemantauan 
di minggu pertama hingga minggu ke-
52 di tahun 2022 dibandingkan 
periode yang sama tahun 2021."Pada 
2021 ada 132 kasus, di 2022 ada 3.341 
kasus," sebut dr Anggraini."Artinya 
memang bukan main," lanjutnya.

Lantaran kasus campak berpotensi 
mewabah, dr Anggraini meminta 
masyarakat mewaspadai gejala dan 
p e m i c u  p e n u l a r a n n y a ." K a l a u 
terinfeksi campak, dia akan masuk ke 
tubuh kemudian ke darah dan tidak 
cukup di kulit gejalanya, tapi juga ke 
mata, ke saluran pencernaan, yang 
paling buruk ke sistem imun, memang 
kalau dilihat kulitnya muncul lah ruam 
setelah demam, dia punya 3 fase 
gejalanya," sambung dia.

Tiga fase tersebut dimulai dari 
ruam, mata memerah, kemudian 
mengalami batuk yang khas."Campak 
adalah infeksi yang berpotensi wabah 
karena penularannya adalah melalui 
udara dan sangat mudah menular, oleh 
karena itu begitu ada demam dan 
ruam dibawalah ke fasilitas kesehatan 
agar lebih dini ditangani," pesan dia.

S e b e l u m n y a ,  K e p a l a  B i r o 
Komunikasi Kementerian Kesehatan 
RI dr Siti Nadia Tarmizi menyebut 
kebanyakan dari mereka mengalami 
gejala ruam dan demam.dr Nadia juga 
mewanti-wanti campak tidak hanya 

menyerang usia anak atau balita. 
"Seluruh kasus dilaporkan di segala 
usia," kata dia.

Ke m u n c u l a n  k a s u s  c a m p a k 
disebutnya akibat dari vaksinasi atau 
imunisasi  yang  rendah selama 
pandemi COVID-19. Meski begitu, 
untuk mengejar ketertinggalan, 
pemerintah dalam hal ini Kemenkes RI 
telah melaksanakan Bulan Imunisasi 
Anak Nasional (BIAN).

"Untuk vaksinasi,  sudah ada 
kemarin BIAN yang merupakan 
(program) kejar imunisasi. (Kalau 
untuk) daerah, (imunisasi) kejar 
campak segera," ujar Nadia.

WHO:	9	Juta	Anak	di	Asia	Tenggara	
Terancam	

Setelah 12 tahun memberantas 
virus polio yang menjangkiti anak-
anak di Kawasan Asia Tenggara, kini 
WHO kembali meminta negara di Asia 
Tenggara untuk mengambil per-
cepatan langkah soal meningkatnya 
penyakit campak hingga menyebab-
kan kematian dalam kurun dua tahun 
terakhir. 

“Komitmen politik yang kuat, 
tekad, upaya yang terfokus dan 
terpadu, serta dukungan masyarakat, 
menandai upaya kita semua untuk 
pemberantasan polio. Kini, kita beralih 
sebentar, dengan fokus terhadap 
penghentian dan pencegahan serta 
pemberantasan wabah campak 
tersebut,” kata Poonam Khetrapal 
Singh, Direktur Regional, WHO Asia 
Tenggara. 

Ada 9 Juta Anak di Kawasan Asia 
Tenggara Belum Vaksin Campak Asia 
Tenggara mencatatkan laporan pada 
tahun 2014 hingga 2021, wilayah 
t e r s e b u t  s e m p a t  m e n g a l a m i 
penurunan kasus kematian akibat 
campak sebesar 73 persen dan 
penurunan kasus campak sebesar 64 
persen.  Lima dari 11 negara di 
Kawasan Asia Tenggara, yaitu Bhutan, 
Korea Utara, Maladewa, Sri Lanka dan 
Timor-Leste  telah memberantas 
campak, dan dua negara lainnya, yaitu 
Maladewa dan Sri Lanka juga telah 
memberantas rubella. 

Negara-negara telah memberikan 
dua dosis vaksin campak sebagai 
bagian dari program imunisasi masa 
anak-anak mereka dan beberapa 
meluncurkan kampanye vaksinasi 
m a s s a l .  N a m u n ,  s a a t  p a n d e m i 
melanda, cakupan vaksinasi campak, 
yang telah mencapai cakupan tertinggi 
sepanjang masa yaitu 94 persen untuk 
dosis pertama dan 83 persen untuk 
dosis kedua pada tahun 2019, turun 
masing-masing menjadi 86 persen dan 
78 persen pada tahun 2021.  

A l h a s i l ,  k e j a d i a n  t e r s e b u t 
menyisakan 9 juta anak-anak yang 
t i d a k  d iva k s i n a s i  c a m p a k  d a n 
sebagiannya, sekitar 5,3 juta anak 

divaksinasi guna melawan penyakit 
yang sangat menular dan mematikan 
ini. “Penurunan cakupan vaksin, serta 
gangguan dan penundaan kegiatan 
imunisasi karena Covid-19, membuat 
daerah rentan terhadap wabah besar, 
yaitu campak dan rubella tahun 2023,” 
jelasnya.

Baginya, untuk saat ini, stategi 
yang digunakan untuk mengeliminasi 
tersebarnya penyakit campak dan 
rubella adalah dengan mengandalkan 
k e c e p a t a n .  “ U n t u k  m e n u t u p 
kesenjangan, di mana ada anak yang 
tidak divaksin dan yang tidak divaksin. 
Maka,  melalui  kampanye kejar-
kejaran, kita harus memperkuat 
imunisasi rutin dengan perencanaan 
mikro yang lebih baik,” ungkapnya. 
Negara-negara juga harus memastikan 
bahwa telah melakukan investasi yang 
m e m a d a i  u n t u k  m e n u n j a n g 
pengawasan kasus yang dengan 
fasilitas laboratorium untuk meneliti 
wabah campak.(wid,reuters,ist/dya)
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Campak Melonjak 32 Kali Lipat, 
RI Tetapkan KLB di 31 Provinsi

(Ilustrasi)	Kasus	campak	melonjak	akibat	cakupan	vaksinasi	yang	cenderung	terus	menurun,	
salah	satunya	imbas	pandemi	Corona.	(Foto-dok)


